

comme ils vont sûrement dire dans notre abominable jargon du jour!

Des discours qui furent prononcés—car, là aussi, il a fallu qu'on discoure! — nous ne voulons retenir que celui du directeur actuel, le cher Frère Joseph, qui précise si bien la raison d'être de l'association nouvelle, et celui de l'ancien directeur, le cher Frère Symphorien, toujours si populaire, qui a su évoquer en termes heureux les souvenirs d'une période de trente-cinq ans. Tous les anciens, et pareillement leurs amis du dehors, ont été particulièrement heureux d'entendre citer à l'ordre du jour, avec les noms de l'abbé Candide Thérien et de l'abbé Alphonse Brosseau, ceux des chers Frères Jérôme, Martinus, Vincent, Ephrem, Adrien, Martin et Stanislas...

Voici les allocutions des deux directeurs :

#### ALLOCUTION DU CHER FRERE JOSEPH

Mes chers amis,

Votre présence, ici, ce soir, réalise un de mes plus chers désirs : réunir les anciens élèves du pensionnat. Votre empressement à répondre à notre appel nous fait croire que vous éprouviez, vous aussi, ce besoin, cette soif de vous revoir. Je souhaite à tous, au nom de tous les Frères et des élèves du Mont-Saint-Louis, la plus cordiale bienvenue.

Permettez-moi, cependant, de vous dire qu'à la joie de vous revoir se mêle un sentiment de tristesse, lorsque je songe à ceux que déjà la mort a frappés, soit sur les champs de bataille, soit au sein de leur famille, et qui auraient été si heureux de se trouver au milieu de nous ce soir.

La pensée dominante qui nous a portés à former une association d'anciens élèves est celle-ci : réunir toutes les énergies qui, agissant isolément, sont le plus souvent perdues, mais qui, groupées, constituent une puissance capable des plus grandes choses.

Et quelle joie intense, quelle légitime fierté j'ai ressenties à la lecture des 850 réponses qui me sont parvenues! Nous n'ignorions pas que la plupart d'entre vous, vous occupiez des positions sociales plus qu'avantageuses. Dans toutes les classes de la société, le sa-